

## Jahresrückblick 2012

Das 32. Jahr der Entwicklungszusammenarbeit der Gesamtschule Hungen mit ihrem Partnerland Mosambik geht zu Ende. Im Januar 2012 konnten wir durch unser Vereinsmitglied Celestino Zondane die neu gebaute Schule in Cruzamento Rica, die EPC Nhamacoa Rica (EPC NR), endgültig ihrer Bestimmung übergeben. 378 Jungen und Mädchen vom 1. bis zum 6. Schuljahr werden dort jetzt schon unterrichtet. Mit dem neuen Schuljahr kommt im Januar 2013 die 7. Klasse hinzu, sodass die Zahl der Schulkinder auf über 400 ansteigen wird. Da die 5 Klassenräume im Zwei-Schicht-Betrieb genutzt werden, konnte ein Raum den Vorschulkindern zur Verfügung gestellt werden. Die Distriktregierung von Gondola hat ein der Schule gegenüberliegendes Grundstück gekauft, auf dem eine Eltern-Lehrer-Schüler-Initiative bereits mit der Rodung der Fläche begonnen hat, um dort den neuen, ebenerdigen Sportplatz für die Schule zu errichten.

Neben der Schule ist der neu entstandene Brunnen ein Segen für die Bevölkerung der Region. Das Wasser hat beste Trinkwasserqualität und wird auch von unseren europäischen Mägen problemlos vertragen!



Empfang der Reisegruppe der GESAHU mit von SchülerInnen gebastelten Gastgeschenken an der EPC Nhamacoa Rica im Oktober 2012



Vorschulkinder in einem Klassenraum der EPC Nhamacoa Rica im Oktober 2012



Daniel Komma (links) füllt mit Gero Friedrichs (re.) Hilfe Wasser in seine Trinkflasche (EPC NR Okt. 2012)



Viel Spaß beim gemeinsamen Fußballspiel hatten eine starke Auswahl aus SchülerInnen und Lehrern der EPC Nhamacoa Rica und der Gesahu in den vom TSV Hungen und RuF Jugendreisen gespendeten Trikots.

Besonders erfreulich ist, dass es uns gelungen ist, den Wunsch der Distriktregierung von Gondola, eine weitere Schule im Stile der EPC NR in Chibuto II zu errichten, in die Tat umzusetzen. Dabei war von entscheidender Bedeutung, dass **Alternaid Stiftung für Menschen in Not** uns als Projektpartner mit 40.000 Euro (ca. 14% der Gesamtprojektkosten) bei der Finanzierung unterstützt. Außerdem konnten wir das BMZ (Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung) erneut für eine 75%ige finanzielle Teilhabe an diesem Schulbauprojekt gewinnen. So war es uns möglich, am 09. Oktober 2012 den Grundstein für die neue Schule zu legen.



Empfang durch die Schulkinder von Chibuto II vor dem alten Schulgebäude



Grundsteinlegung zum Verwaltungsgebäude der neuen Schule

Die Basis für diese Entwicklungszusammenarbeit stellt aber immer wieder die Gesamtschule Hungen mit ihrem traditionellen Weihnachtsbasar, dem Sponsorenlauf der Jahrgangsstufe 5 und zahlreichen anderen Aktivitäten dar. Geschäftsinhaber der Region und private Spenderinnen und Spender leisten das Ihre. Ohne dieses Engagement wären solche Projekte nicht zu verwirklichen.

Die Partnerschaft mit der Uli-Seibert-Schule stellt nach wie vor den wichtigsten Teil unserer freundschaftlichen Beziehungen mit Mosambik dar. In der Zwischenzeit zur Tradition geworden ist unser gemeinsamer Wochenendausflug an einen schönen und geeigneten Ort der Region. Im Oktober 2012, auf unserer schulpartnerschaftlichen Begegnungsreise mit vier Schülerinnen, zwei Schülern und drei Lehrkräften der Gesamtschule Hungen, haben wir ein Wochenende am Chicamba-See ca. 30 km westlich von Chimoi verbracht.



Ausflug mit dem Lehrerkollegium der Uli-Seibert-Schule im Oktober 2012 zur Msika Lodge am Chicamba-Stausee



Pontoon-Fahrt auf dem Chicamba-Stausee

Aber auch die schulische Entwicklung geht an der Uli-Seibert-Schule voran. Bisher ist die Schule eine EPC (escola primária completa), das heißt, sie beherbergt die Klassen eins bis sieben. Der Abschluss der 7. Klasse kommt in etwa unserem Hauptschulabschluss gleich. Ab dem kommenden Schuljahr wird erstmals eine achte Klasse dazu kommen und in den folgenden Jahren wird die Schule sukzessive bis zum 10. Schuljahr ausgebaut. Damit ist dann die erste Stufe der Sekundarschule verwirklicht. Der Abschluss der 10. Klasse ist, wie bei uns auch, die Basis für ein deutlich größeres Spektrum an Berufen. Um den neuen Anforderungen gerecht werden zu können, haben einige Kollegen der Uli-Seibert-Schule ein Aufbaustudium absolviert.

Und wie alle Jahre haben wir wieder mit einer Gruppe von SchülerInnen am Schulpartnerschaftsseminar das KKM teilgenommen.

Wir freuen uns über die positiven Impulse, die wir durch unsere langjährige Entwicklungszusammenarbeit gesetzt haben, und sind zuversichtlich, dass wir auch in Zukunft sinnvolle und nützliche Arbeit leisten können.

Unser Dank gilt allen Mitgliedern, Förderern und Spendern, die uns durch ihr Engagement, durch Geld- oder Sach-Zuwendungen unterstützt haben! Ganz besonderer Dank gebührt Daniel Komma und der Profilvergruppe Darstellendes Spiel der Gesamtschule Hungen. Ihre sehr schönen Weihnachtsmärchen-Aufführungen (Der Nussknacker) haben sie zu Gunsten der Mosambikpartnerschaft gemacht und die Einnahmen in Höhe von 1101.- Euro komplett gespendet.

Dr. Agathe Venedey-Grenda (1. Vorsitzende )

Dorothea Fobbe (2. Vorsitzende)

im Dezember 2012